
 
 
 
 

 

Il giorno giovedì 10 febbraio 2022 alle ore 16.00 si è riunito, tramite l’applicativo MEET, il 
Comitato di Indirizzo del Corso di Studio in Lingue, letterature e studi interculturali e del 
Corso di Laurea Magistrale in Lingue e letterature europee e americane, convocato con mail 
trasmessa in data del 08.02.2022 (Prot. N. 0028610) con il seguente O.d.G.: 
 
1. Comunicazioni 
2. Approvazione del verbale della riunione del 21 dicembre 2020 
2. Considerazioni sulla Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA 2021) per il Corso di 
Studio in Lingue, letterature e studi interculturali (L-11) e per il Corso di Studio 
magistrale in Lingue e letterature europee e americane (LM-37) 
3. Prospettive di collaborazione 
4. Varie ed eventuali 
 
 

Componenti del Comitato di Indirizzo 

 

 

 

Teresa Spignoli Presidente CdS L-11 e LM-37 
PRESENTE 

Federico Fastelli Responsabile qualità CdS 
PRESENTE 

Marco Meli Docente CdS 
PRESENTE 

Valentina Pedone Docente Cds 
PRESENTE 

Giovanna Siedina Docente CdS 
ASSENTE GIUSTIFICATO 

Arianna Antonielli Docente CdS; Coordinatore e referente tecnico-
editoriale del Laboratorio Open Access – 
Dipartimento FORLILPSI, Università di 
Firenze 
PRESENTE 



 
 
 
 

 

Alberto Mini Rappresentante degli studenti 
PRESENTE 

Alice Giovanelli Rappresentante degli studenti 
PRESENTE 

Matteo Burioni Associazione culturale Orientiamoci in Cina 
PRESENTE 

Francesca Cellai Rappresentante di INDIRE - Istituto Nazionale 
Documentazione Innovazione Ricerca 
Educativa del MIUR; Dirigente Istituto 
Buontalenti 
PRESENTE 

Simone Giometti Fondazione Romualdo Del Bianco - Life 
Beyond Tourism 
ASSENTE GIUSTIFICATO 

Francesca Ponzalli Florence Planet – Uffici Informazione e 
Accoglienza Turistica del Comune di Firenze 
ASSENTE 

Franziska Peltenburg Edizioni Clichy – Coordinatore editoriale 
ASSENTE 

Antonio Pagliai Edizioni Polistampa 
PRESENTE 

 

 
Svolge le funzioni di Coordinatore e verbalizzatore il prof. Marco Meli. 

 

1) Comunicazioni 

Il Presidente del CdS, prof. Teresa Spignoli comunica la modifica e l’ampliamento del 
numero dei membri del Comitato di Indirizzo, relativamente al settore editoriale (dott. 
Antonio Pagliai di Polistampa) e a quello della mediazione linguistica e culturale (dott. 
Matteo Burioni dell’Associazione culturale Orientiamoci in Cina). 
 

2) Approvazione del verbale della riunione del 21 dicembre 2020 



 
 
 
 

 

Il verbale della riunione del 21 dicembre 2020 viene approvato all’unanimità. 

 

3) Considerazioni sulla Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA 2021) per il Corso di 
Studio in Lingue, letterature e studi interculturali (L-11) e per il Corso di Studio 
magistrale in Lingue e letterature europee e americane (LM-37) 

 

Il prof. Fastelli, Responsabile per la Qualità del CdS, illustra il materiale relativo alla Scheda 
di Monitoraggio Annuale (SMA) per i CdS L-11 e LM-37. Vengono brevemente discussi gli 
esiti della valutazione dei dati presentati, relativamente alle problematiche riscontrate. . Da 
un’analisi dei dati raccolti risulta che le modifiche all’Ordinamento didattico del CdS attuate 
negli anni passati hanno avuto un effetto positivo per quanto riguarda l’incremento degli 
studenti iscritti, rilevando tuttavia una criticità riguardante la regolarità delle carriere e gli 
abbandoni sempre numerosi. Viene tuttavia confermato il crescente gradimento degli 
studenti per l’offerta didattica del CdS. 

 
 

4) Prospettive di collaborazione 

Per quanto riguarda le possibili forme di collaborazione con il modo del lavoro e le parti 
sociali, il perdurare della pandemia SARS-COVID 19 per tutto il 2021, pur nelle sue diverse 
fasi di sviluppo e diffusione, ha determinato una situazione di costante difficoltà, che ha reso 
problematica per gli studenti l’attività didattica e il loro contatto con il mondo del lavoro. La 
didattica a distanza, nonostante i limiti ad essa connaturati, ha mostrato complessivamente 
una capacità efficace di erogazione dell’offerta formativa, apprezzata in questa forma anche 
dagli studenti, mentre l’impossibilità di pianificare e svolgere tirocini in presenza ha limitato 
l’avvicinamento al mondo del lavoro. I rappresentanti del Comitato di Indirizzo, nei settori 
di loro competenza e secondo le esperienze acquisite, hanno confermato la difficoltà ad 
organizzare per gli studenti esperienze di tirocinio, siano esse in presenza e a distanza. Dopo 
approfondita discussione con i membri del Comitato di Indirizzo e con i Rappresentanti 
degli studenti è stata confermata l’intenzione di approfondire ulteriormente la 
collaborazione con il CdS sotto questo aspetto, nella speranza che la situazione torni 
definitivamente alla normalità. 

 

 

5) Varie ed eventuali 

 

Non vi sono Varie ed eventuali da discutere. 

 
La seduta termina alle ore  17,30. 
 
Prof. Marco Meli 
 



 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


